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SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE
CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE

“Santos Unida pela Saúde”

Criado pela Lei Municipal 752, de 08 de julho de 1991.
Município em Gestão Plena do SUS.

Ata  da  Plenária  Ordinária  de  junho  de  2015.  Realizada  no  dia 
23/06/2015, terça-feira,  às   18h30   na sede do SINTIUS  , sito à Rua São 
Paulo, nº 24 – Vila Belmiro – Santos/SP. Convocação publicada no Diário 
Oficial de Santos em 22   de junho de    2015 e divulgada através do site   
www.portal.santos.sp.gov.br/conselhos.

1) Leitura, apreciação e aprovação da Ata da Plenária de maio de 2015;
2) Informes do CMSS;
3) Informes da SMS;
4) Informes das Comissões Temáticas;
5) Informes sobre a Conferência Regional de Saúde;
6) Apreciação,  discussão  e  deliberação  das  contas  do  “Projeto  Verão/2014”  - 
convênio 196/2014;
7) Apreciação,  discussão  e  deliberação  das  contas  da  Saúde  do  Município  de 
Santos referente ao 1º quadrimestre de 2015;
8) Apreciação, discussão e deliberação do Convênio para prestação de serviços na 
modalidade  de  “Oxigenoterapia  Hiperbárica”  com a  Santa  Casa  de  Misericórdia  de 
Santos (Processo nº 49115/2015-43);
9) Assuntos gerais referentes à Saúde do Município de Santos;

As 18:37 horas o Luiz, presidente do CMSS agradece a presença de todos e passa a palavra  
para o Roberto para que conduza a reunião, que com o “quórum” regimental inicia a presente 
reunião, perguntando se todos receberam a Ata e após confirmação pergunta se alguém tem 
alguma correção a fazer.  João Carlos pede correção nas linhas 106 e 108,  onde se lê: 
INALGURAÇÃO,  leia-se:  INAUGURAÇÃO,  e  com essas  correções  a  Ata  é  aprovada  por 
unanimidade; 2) INFORMES DO CMSS, Roberto informa e convida a todos os conselheiros 
para  que  compareçam na  “SEMANA DE PREVENÇÃO E  CONTROLE  DAS HEPATITES 
VIRAIS” e seguindo orientação da ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DE SAÚDE que comemora do 
dia 28 de julho o “DIA MUNDIAL DA LUTA CONTRA AS HEPATITES VIRAIS”, esse evento 
será iniciado no dia 25/07 às 15:00 horas com uma passeata com saída da Avenida Ana 
Costa (esquina da Avenida Francisco Glicério) em direção à Praça das Bandeiras, no dia  
28/07 das 08:00 às l6:00 no Sindicato dos Petroleiros com uma série de eventos e finalmente 
no dia 31/07 às 21:00 também na sede do Sindicato dos Petroleiros uma apresentação Teatral  
“COMEÇAR OUTRA VEZ”,  destaca  a  importância  da  presença  de  todos  os  conselheiros 
nesse evento, informa que no próximo dia 17/07 no SINTRASAUDE às 18:00 horas será feita 
a  Plenária  Extraordinária  do  CMSS para  Explicativa  sobre  o  funcionamento  da  P.P.P.  no 
Município de Santos aos senhores conselheiros, informa estar indo para Brasília juntamente 
com o coordenador da CIST Idreno para participar da Conferência Nacional da Saúde do 
Trabalhador  e  também iniciar  conversações  para  conseguir  um veículo  exclusivo  para  o 
CMSS, finalmente solicita aos senhores conselheiros para que autorizem colocar em votação 
o uso da verba Parlamentar do vereador Evaldo Stanislau para a Associação Projeto TAMTAM 
para a pratica de inclusão Social no valor de R$ 208.000,00, sendo que na Plenária do mês 
de maio colocaram apenas como informe e essa verba deve ser deliberada pelo CMSS ao 
que é destinada, após todos os conselheiros aprovarem a colocação na paula, Roberto coloca 
em votação e a mesma é aprovada por unanimidade; 3) INFORMES DA SMS; Marcos Calvo 
(Secretário de Saúde) fala sobre a inauguração do Instituto da Mulher em novo prédio, mais 
acessível  e tendo como novidade a “MESA ACESSÍVEL DE EXAMES GINECOLÓGICOS” 
para pessoas com deficiência, informa que essa inauguração ocorreu dia 12.06.2015 onde 
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estiveram presentes alguns conselheiros, informa também que referente ao SERFIS da ZN 
aguarda apenas a liberação de ROTARY da verba destinada para compra dos aparelhos e diz 
estar em fase final, Marsan pede a palavra e fala que tem acompanhado essas tratativas e 
espera  que em breve realmente essa inauguração aconteça,  Marcos diz  que prevê essa 
inauguração  entre  45  a  60  dias,  Rosemary  diz  que  há  muito  tempo  escuta  sobre  essa 
inauguração e nunca acontece, espera que dessa vez aconteça, pois os moradores da ZN 
necessitam urgentemente desse equipamento, Wlamir pergunta sobre o SENAT da ZN e após 
as explicativas do secretário ele prevê a inauguração no prazo de 90 dias finalizando seus 
informes :  4) INFORMES DAS COMISSÕES TEMÁTICAS;  “ELEIÇÃO DOS CONSELHOS 
LOCAIS”, João Carlos informa que a Comissão irá realizar eleições nos dias 1, 8, 15 e 22 de 
julho, iniciando pela Policlínica do Marapé, “COMISSÃO DE SAÚDE MENTAL” Rosana pede 
providência ao Sr. Secretário de Saúde referente ao caso de alguns Munícipes que tem tido 
dificuldade de atendimento nos NAPS com encaminhamento dos médicos das Policlínicas, 
principalmente  no  NAPS  II,  onde  chegou  a  escutar  de  um  profissional...”ISSO  DE 
ENCAMINHAMENTO DOS MÉDICOS DE POLICLÍNICAS TEM QUE ACABAR, EU ATENDO 
MUITA GENTE JÁ PARA FICAR PERDENDO TEMPO COM ISSO”, o que caracteriza total 
desconhecimento do que seja “HUMANIZAÇÃO” no SUS, além de uma falta de respeito total  
ao usuário, Renato pede para que esse caso seja levado para que tome conhecimento do 
ocorrido e que tomará providências sobre isso, Rosana entende que haja boa vontade do 
Pastorelo, mas se indigna sobre essa forma de atendimento que não deve existir em lugar  
nenhum e está  propensa a  tomar  atitudes mais drásticas  se  isso  ocorrer  mais uma vez,  
“POLÍTICA DE SAÚDE”, Roberto informa que os processos analisados nesse mês encontra-
se  pautados  para  discussão,  ,  “FISCALIZAÇÃO”  Roberto  informa  a  todos  que  conforme 
solicitação dessa comissão estará agendando visita nas novas dependências da UPA da ZL e 
Hospital dos Estivadores e assim que for marcado enviará e-mail para todos, COMISSÃO DE 
FINANÇAS”, José Ivo informa que um dos processos analisados encontram-se em pauta e 
que  para  o  próximo  mês  estarão  analisando  o  1º  Trimestre  da  Farmácia  Popular,  “  5) 
INFORMES SOBRE A CONFERÊNCIA REGIONAL DE SAÚDE; Roberto informa que enviou 
e-mail  para  todos  os  delegados  eleitos  na  “Plenária  Exclusiva  para  Eleição  dos 
Representantes de Santos para as Conferências Regional, Estadual e Nacional de Saúde” 
que será realizada nos dias 29 e 30 de junho de 2015, nas dependências da Universidade 
Santa Cecília iniciando dia 29/06 às 08:00 horas para credenciamento e espera a participação 
de todos, sendo que toda toda a programação dessa Conferência foi mandada por correio 
eletrônico para os conselheiros e delegados ; 6) Apreciação, discussão e deliberação das 
contas do “Projeto Verão/2014” - convênio 196/2014; Roberto informa que esse dinheiro é 
um complemento para a Saúde que na época de temporada aumenta em muito o numero de  
atendimento à saúde por causa do Turismo e todos os gastos são comprovados por Nota 
Fiscal anexa ao processo, sendo que a Comissão de Finanças emitiu parecer informando que 
nada tem à  opôr  quanto  a aprovação do mesmo,  após a apresentação do processo,  os 
conselheiros  fizeram alguns questionamentos sobre  o  mesmo e  após os  esclarecimentos 
Roberto coloca em votação e é aprovado com duas abstenções; 7) Apreciação, discussão e 
deliberação das contas da Saúde do Município de Santos referente ao 1º quadrimestre 
de 2015; Roberto apresenta o Relatório da Comissão de Finanças elaborado após reunião 
com  o  financeiro  da  SMS  por  mais  de  4  horas  que  informa  nada  ter  a  opôr  quanto  a 
aprovação da mesma e no aguardo do relatório final do TCU, após diversos questionamentos,  
inclusive do Sr. Wlamir que gostaria de saber se todo o dinheiro que é enviado para a Saúde 
Mental é fiscalizado pela Comissão se realmente é usada nesse setor, o coordenador José 
Ivo  explica  que  depois  do  Pacto  de  Saúde  a  prestação  é  feita  por  BLOCOS  e  não 
especificamente  como antigamente,  Roberto  coloca  em votação e  é  aprovado  com duas 
abstenções;  8)  Apreciação,  discussão e  deliberação do Convênio  para  prestação de 
serviços  na  modalidade  de  “Oxigenoterapia  Hiperbárica”  com  a  Santa  Casa  de 
Misericórdia de Santos (Processo nº 49115/2015-43) Roberto informa que a tabela SUS 
não comporta o atendimento de Câmara Hiperbárica, sendo que o Município paga por esse 
procedimento com dinheiro dos cofres Públicos, após a Comissão avaliar se precisa ou não 
uma licitação de preços para a legalidade do convênio e tendo o parecer do TCU (anexo ao  
processo) julgando legal a forma com que o Município tem agido e levantando que o preço 
médio cobrado por seção é de R$ 245,00, estando dentro desse parâmetro e não havendo 
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necessidade do aumento dos valores que atualmente é de R$ 25.000,00 mensal, a Comissão 
emitiu parecer informando que nada tem a opôr quanto a assinatura do Convênio, após vários 
questionamentos é colocado em votação e aprovado por unanimidade;  9) Assuntos gerais 
referentes à Saúde do Município de Santos; Luciana pede a palavra e diz que o CMSS é o 
espaço onde os conselheiros devem discutir todas as necessidades e dificuldades da área de 
Saúde do Município, que os conselheiros não estão ali para brigar por causa própria e sim 
representando uma população e que deve haver mais consenso entre os conselheiros, não 
criticando cada vez que alguém pede a palavra para criticar e sim entender  o que se discute,  
Roberto acha importante a intervenção da conselheira,  Wlamir volta a questionar como é 
usado o dinheiro destinado para a Saúde Mental e justifica seu questionamento informando 
que os NAPS não recebem material para as Terapias Ocupacionais e desde que trabalha na  
rede Pública sempre que necessitava material o mesmo não vinha e quando vinha era por 
meio de doações, inclusive que quando os Terapeutas querem realizar alguma festividade e 
solicita alimentação para a SENUTRI, recebe a negativa informando que não podem ceder 
esse material para o que se propõe, solicita também uma resposta à SMS sobre o caso dos 
“PÃES” que a quase um ano não são mais fornecidos para a refeição matinal dos pacientes 
dos NAP's e pede uma solução definitiva para o SENAT da ZN, Wlamir se diz uma pessoa 
que parabeniza quando se merece, mas também critica quando a coisa é feita errada, o que é 
ratificado pelo Roberto, Silas aproveita a fala do Wlamir e questiona também o fornecimento  
dos “PÃES” para os NAPS e que inclusive falou com a Sra, Gilvânia sobre o caso, e a mesma 
ficou de solucionar e até hoje como se nota, nada foi  feito,  solicita que o CMSS oficie a 
Secretaria pedindo a relação de todos os médicos que atu,em nas Policlínicas, questiona 
sobre a demora dos exames básicos, sobre a falta de GERIATRA e CLINICO GERAL, Marcos 
pede a palavra para informar e complementar sua informação sobre o SENAT ZN dizendo que 
o custo mês dessa unidade ficará em torno de R$ 300.000,00, finalmente Anselmo questiona 
o Secretário sobre as novas inaugurações que estão próximas dizendo-se preocupado, pois 
se nas que já temos tem havido uma falta enorme de profissionais, como serão completados 
esse quadro de novos profissionais, Marcos responde que os processos de contratação já 
estão em andamento e que sabe que existem muitas dificuldades, nada mais tendo à ser 
discutido Roberto encerra a reunião às 21:15 horas e eu José Luiz Negrinho lavro a presente 
ata.    
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